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О ВВЕДЕНИЙ КАРТОЧЕК
28 августа состоялось оче-

редное заседание президиу-
ма горсовета. Один из воп-
росов, обсужденных на нем,
касался мер по защите внут-
реннего товарного рынка го-
рода и района в связи с рез-
ким повышением цен в со-
седних республиках, в част-
ности, в Эстонии.

Выступила председатель
постоянной комиссии горсо-
вета по торговле, бытовым и
другим услугам населению
Т. М. Васюкова. Она под-
черкнула, что в этих усло-
виях необходимо строго
контролировать продажу то-

варов по визитным карточ-
кам покупателя. 13 соответ-
ствии с действующим зако-

нодательством работники
- торговли, виновные в нару-

шении установленных пра-
вил реализации промышлен-
ных и продовольственных

товаров, могут быть под-

вергнуты штрафу в размере

500 рублей, а в случае по-
вторного нарушения —

увольнению.

Но все же эти меры не
могут полностью воспрепят-
ствовать вывозу товаров за
пределы района, поэтому ко-

миссия предложила ввести

карточки на основные про-
дукты питания в городе и

районе.

После бурного обсужде-
ния большинство членов
президиума поддержали вве-

л дение карточек на продукты
на четвертый квартал.

I Нормы отпуска продуктов
N на октябрь установлены,

исходя из имеющихся фон-
дов, на одного жителя горо-
да и района следующие:

колбаса — 200 граммов,
сыр — 200 граммов, масло

сливочное — 100 граммов,
I маргарин — 250 граммов,

\ бутылка растительного мас-

\ла в квартал, чай — 100
граммов, 1 килограмм кру-

ты, 400 граммов макарон-

ных изделий, 1 килограмм

рука, 5 килограммов кар-

тофеля. На муку фондов по-

i;a нет.

\ Сохраняются талоны на
винно-водочные изделия, нор-

ма отпуска — 2 бутылки
водки и одна бутылка вина.
Этими талонами обеспечи-
вается каждый сланцевча-

нин, достигший 21 года.
Вводятся талоны на прода-

жу табачных изделий, норма

— 6 пачек. Талоны выдают-

ся лицам в возрасте 18 лет

и старше. Норма отпуска

сахара на один талон — 2
килограмма.

В октябре не вводятся

карточки на мясо, так как

нет твердых фондов на его

поставку. В связи с умень-

шением фондов на мясо

уменьшаются в октябре на

50 процентов и действую-
щие до сих пор нормы его

отпуска всем льготным ка-

тегориям (кроме больных са-

харным диабетом). Обеспе-
чение их другими видами

продукции проводится по

карточкам наравне со всеми
жителями города. Отовари-
ваться льготные категории

населения будут в тех же

магазинах, что и сейчас.

Обслуживание предприя-

тий и организаций продо-

вольственными наборами от-

меняется.

Продажа по карточкам

вводится с 8 октября. Полу-
чить их можно в ЖЭУ. При-
ходить в магазин с карточка-

ми. По отрезанным талонам

в магазинах товар отпу-

скаться не будет. Талоны
действительны до 10 числа

следующего месяца. Това-
ры будут отпускаться толь-

ко при наличии полной кар-
точки. При утере карточки

не возобновляются. Для го-

рода карточки с синим

шрифтом, для села — с чер-

ным шрифтом.

В зависимости от фондов

нормы отпуска товаров по

карточкам будут ежемесяч-

но уточняться. Президиум

горсовета решил выйти на

президиум Леноблсовета с

просьбой сохранить фонды

четвертого квартала теку-

щего года на уровне 1989
года.

С 1 октября вводятся

также талоны на продажу

чулочно-носочных изделий,
постельного белья и ковро-

вых изделий. Распределение
их будут осуществлять на

предприятиях профкомы.
Неработающие пенсионеры
будут получать их в мик-

рооайонах, через советы ве-

теранов войны и труда.

Т. КРЫЛОВА.

О СОЗЫВЕ 3 СЕССИИ ГОРОДСКОГО СОВЕТА
(21 созыва)

ПОВЕСТКА ДНЯ:
1. О трансляции по местному радиовещанию сессий го-

родского Совета народных депутатов.
2. О состоянии и мерах по улучшению капитального

строительства, благоустройства города и района.
3. О мероприятиях по выполнению наказов избирателей,

данных народным депутатам Сланцевского городского Со-
вета народных депутатов 21 созыва.

4. О разгосударствлении собственности 4' на территории

Сланцевского района.
5. О комитете контроля Сланцевского городского Совета

народных депутатов.

6. О закреплении охотничьих угодий района и создании
отдела охотничьего хозяйства, и рыболовства городского
Совета народных депутатов.

7. Организационный вопрос.
8. Информация о работе Президиума городского Совета

народных депутатов в период между сессиями.

9. О проекте временного регламента работы исполни-
тельного комитета городского Совета народных депутатов.

10. Разное.
Сессия созывается 11 октября 1990 года в 10 часов в

ДК горняков, в большом зале.
Президиум горсовета.

ВСЕ РЕЗЕРВ Ы -
НА СЛУЖБУ ГОРОДА

О работе и проблемах пред-
приятия «Тепловые сети» по

подготовке к зиме наш сегод-

няшний разговор с его дирек-

тором В. Е. СТЕПАНОВЫМ.
— Валерий Евгеньевич, чем

сейчас занимаются «Тепловые
сети»?

— У пас на балансе 1 1 ко-

тельных и более 50 километ-

ров сетей трубопроводов. Вес-
ной, после окончания отопи-

тельного сезона, мы проводили

очередные гидравлические ис-

пытания, устраняли и ремонти-

ровали прорывы. В этом гаду

на капитальный ремонт соста-

вили смету в 132 тысячи руб-
лей. Как никогда, нынче бы-
ло плохо со снабжением тру-

бами, начали получать их толь-

ко с середины августа. Поэто-
му летом невольно пришлось

сидеть практически без дела.

В Лучках выявили 15 про-

рывов, все их заделали, и там

сейчас положение нормальное.

Однако в Сланцах ситуация

абсолютно противоположная,
здес ь на сегодняшний день

громадный дефицит тепловой
энергии.

— Все говорят о дефиците,
и в то же время я слышал, что

были предписания о закрытии

газовых районных котельных.

С чем это связано?
— Нет, они не закрыты, они

все работают. Дело в том, что

у меня действительно ест:,

предписание Госгортехнадзора
о том, что я эти котельные дол-

жен был закрыть до 1 января

1990 года, н оно остается в си-

ле. Но учитывая, что у нас в

городе сложилась такая' страш-

ная ситуация с теплоснабжени-
ем, нам разрешили эксплуати-

ровать эти котельные ориенти-

ровочно до 1995 года, но с ус-

ловием, что мы проведем до-

полнительные меры безопасно-
сти. Дело в том, что в подоб-

ных котельных были неодно-

кратные случаи скопления и

взрыва газа с человеческими
жертвами. Поэтому предписа-

ние вызвано только этим об-
стоятельством. Для того и суще-

ствует государственная техни-

ческая инспекция, чтобы ана-

лизировать какие-то несчаст-

ные случаи, и для их предот-

вращения вырабатывать соот-

ветствующие решения — это

их святая обязанность. Вот они

и собрали такую печальную

статистику и пришли к выводу,

что в основном аварии проис-

ходят в подобных котельных.

Мощность этих котельных в

в общем объеме вырабатывае-
мого тепла в городе около 17
процентов, 15 гигакалорий — не

так много, но в то же время в

нашем положении и это Немало
значит.

— Так как же все-таки идет

подготовка к отопительному се-

зону в вашем предприятии?

—• Проведены гидравличес-
кие испытания в Лучках, выяв-

лено и устранено 5 прерывав.

В Сланцах испытания еще не

проведены, потому что пока это

не представляется возможным.

Если в Лучках сделать все

можно было проще, так как

там летом жилые дома не

отапливаются, не опабжаются
горячей водой, и система от-

ключена, то в Сланцах система

функционирует круглый год.

Поэтому испытания сопряжены

здес ь с прекращением горячего

водоснабжения. А если учесть,

что нет никакого запаса, и

вдруг где-то произойдет серь-

езный прорыв, то город остал-

ся бы на определенное ко-

личество времени вообще без
горячей воды. Поэтому мы не

стали рисковать.

— А чем отличается вообще
нынешний год от прошлого в

вашей работе?

— Я уже говорил, что для

нас нынешний год отличается

полным отсутствием материаль-

но - технического централизо-

ванного снабжения по фондам
«Сланцыжилкомхоза»-. Весь
ремонт сейчас проводим хоз-

способом. Как следствие — вы-

сокая подпитка в сетях, боль-
шие утечки. К сожалению, до

сих пор еще не все организации

и учреждения перевели бойлер-
ные установки на последова-

тельное подключение, мы ведь

сейчас даже не можем взять

все тепло, которое получаем.

Если это будет сделано, то из-

менится гидравлический ре-

яшм и после этого нужно будет

идти делать теплотехническую
наладку. Но это все меры, что-

бы пережить нынешнюю зиму.

А на будущее цементный завод

взялся за проектирование и

внесение овоей доли в строи-

тельство новой городской ко-

тельной мощностью в 70 МВт,
ггуск которой намечен на 1995
год. А до этого времени на-

до постараться привести в по-

рядок городскую систему. В
1992 году будет введен в экс-

плуатацию - третий котел за-

вода резиновых изделий. Мы
пытаемся уже два года и через

исполком, и через областные
организации пробиты перевод

нашей котельной ша открытую

систему водоснабжения, чтобы
прямо с нее подавать горячую

веду в жилой фонд. Сразу бы

решился вопрос со старыми до-

мами послевоенной постройки
по улицам Чкалова, М. Горь-
кого и других, которые сейчас

не имеют вообще никакого го-

рячего водоснабжения,
— Что вас сегодня больше

всего волнует?

— Тяжелое положение с

трубами. И не только со снаб-
жением, но и с тем состоянием,

которое мы сегодня имеем. По

нашей статистике, которую мы

сами провели, срок службы

тепловых сетей в центральной
части Сланцев — 4 — 5 лет

через это время трассы прихо-

дят в негодность, хотя срок

службы труб — до 20 лет. С

чем это связано? Первая причи-

на, на наш взгляд, недостаточ-

ная установка даэрации на ко-

тельных, которые проводят

подпитку недаэрированной во-

дой, а это вызывает кисло-

родную коррозию. Вторая при-

чина — в городе нет ливневой

канализации, и все наши кана-

лы. в которых проходят грубы,

в местах высокого уровня грун-

товых вод становятся городской

ливневой канализацией. В но-

вом четвертом микрорайоне все

трубы буквально утонули в во-

де. они там превратились в на-

туральную труху, хотя трасса

эта проложена не больше 8

лет назад. В Лучках примерно

<0 процентов сетей уже про-

шли свой срок амортизации.'

Можно представить, какой на

нас ложится груз по капиталь-

ному ремонту.

Беспокоит нас сейчас не

только дефицит энергии, но и

зачастую групповой эгоизм лю-

дей. Бывает, что некоторые

сидят дома в 30-градусной жа-

ре с открытыми форточками.
Как только им сделать 18, сра-

зу же начинаются жалобы в

городской и областной комите-

ты партии, в исполкомы Сове-

тов. Ставим ограничительные
шайбы, приходим через не-

сколько дней — их уже нет.

Думаю, что если бы каждый
осознал, что повышенная тем-

пература в его квартире —

это холод у другого, в сосед-

нем доме, то и нам было бы
намного легче работать.

Беседу вел

А. ЗИНОВЬЕВ.

ИЗВЕЩЕНИЕ

8 октября 1990 года в 14 часов в зале ГК КПСС прово-
дится День депутата с повесткой: «О капитальном строитель-

стве в городе и районе».

Президиум городского Совета народных депутатов.
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Ленинградская область. Тал-
линнское шоссе. 130 километ-

ров от Ленинграда. < Впереди,
примерно в о —г 6 км, просматс

ривается силуэт высокой тем-
но-серой банши с темно-красной
черепичной крышей. Это од-

на из башен Нарвского замка.

Там граница, граница двух рес-

публик — Российской Федера-
ции и Эстонии.

А здесь открытая местность

сменяется густой стеной невы-
сокого леса. Маленький ру-

чей, небольшой мостик. Синий
дорожный транспарант. Над-
пись на нем гласит — Кома-
ровка. Сам населенный пункт
с автомобильной дороги не ви-

ден, он в стороне, чуть пони-

же, в направлении железной
дороги Кингисепп — Нарва.

Долгие годы водители и пас-

сажиры тысяч автомашин, про-

езжавших здесь, очевидно, дума-
ли о том, что через несколько

мупут они увидят мощные сте-

ны и башни древней . русской
Ивангородской крепости, осно-
ванной Иваном III. великим
князем Московским в 1492 го-
ду, а затем, переехав границу

РСФСР и Эстонии, смогут рас-

смотреть немецкую крепость

Германа XIII века и шведские

бастионы конца XVII века на
территории современной Нарвы.

О том. что именно между
древними Пвангородом и Нар-
вой по бурной реке Нарове
проходит государственная гра-

ница между братскими респуб-
ликами. напоминало название
моста — мост Дружбы, да го-

сударственные флаги РСФСР
и Эстонии.

О границе же в Комаровке
рассказывали, пожалуй, лишь

экскурсоводы туристских авто-

бусов, которые регулярно про-

езжали эти места. Здесь уме-
стно вспоминалось о событиях
революции, гражданской войны,
взаимоотношениях русского и

эстонского народов.

Какова же история границы,
установленной в этих местах 2
февраля 1920 года и просу-

ществовавшей здесь четверть

века.

Эстонский народ — народ
древней культуры, талантливый
и свободолюбивый, к сожале-

нию, за всю свою многовековую

историю, лишь чуть более 72
лет назад обрел свою незави-
симость. На земле эстов сменя-

ли друг друга датские, немец-
кие, шведские завоеватели. В
начале XVIII века сюда при-
шли войска русского императо-

ра Петра I.

Через два века, в ходе 1-й ми-
ровой войны эстонское на-
селение вновь увидело ино-

земцев — кайзеровских окку-
пантов. В ноябре 1918 года
немецкие войска ушли, передав
власть представителям местно-

го населения. Начался период
становления нового государст-

ва. Он не был простым. Опре-
деленное влияние оказали ре-
волюционные события на тер-
ритории бывшей Российской
империи. Сказывалась бли-
зость Красного Петрограда.
Активно действовали коммуни-

стические элементы в среде

эстонского рабочего класса. Од-
нако к концу 1918 года были
сформированы органы местно-
го самоуправления, ориенти-

рующиеся и поддерживаемые

странами победившей в 1-й ми-
ровой войне Антанты.

Западные страны стремились

к использованию территории

Эстонии для организации похо-

да против Советской России.
25 февраля 1919 года «а за-

седании Совета десяти — од-
ного из органов Парижской
мирной конференции — был
обсужден и одобрен предло-

женный французским марша-
лом Ф. Фошем план усиления

антисоветской интервенции. На
территории, в частности, Эсто-
нии предполагалось сформиро-
вать и вооружить антибольше-
вистские армии.

Но правительства Англии,
Франции if Италии признава-

ли Эстонскую республику толь-

ко де-факто. Это признание

носило временный и условный
характер, поскольку оговарива-

лось, что оно имеет силу толь-

ко до созыва мирной конфе-
ренции, подводящей итоги 1-й
мировой войны. За правитель-
ством Эстонии не признавалось

право подписывать какие-либо
договора, имеющие юридичес-

кую силу.

19 мая 1919 года Учреди-
тельное собрание Эстонии при-

няло Акт о. независимости, со-

гласно которому Эстония объ-
являлась самостоятельной рес-

публикой. Этот шаг, говори-

лось в Акте, должен был оз-

начать «окончательный разрыв
тех связей, которые соединяли

ее (т. е. Эстонию) с Россией
на протяжении двух последних

столетий».
Учредительное собрание Эс-

приноенть новые жертвы для
сокрушения большевистского
строя в России». В меморанду-

ме подчеркивалось, что в то

время Советское правительст-

во изъявляет готовность при-
знать независимость Эстонии,
эстонское правительство оказы-

вается лишенным возможности
объяснить народу и армии не-

обходимость дальнейшего кро-

вопролития.

Позиция стран запада была
достаточна ясна. С признанием

независимости, например, Эсто-
нии подвергалась пересмотру

программа восстановления «еди-

ной и неделимой России», ко-

торая вдохновляла и рьяно за-

щищалась русскими белогвар-
дейцами.

на территорию Эстонии. Возра-
жая Троцкому, Чичерин указы-

вал, что осуществление этого

плана подорвало бы доверие

малых государств к предложе-

ниям Советского правительства,

дало бы повод эстонской воен-
ной партии «раздуть военный
пыл крестьян и мещанства»

против Советской республики.

10 ноября 1919 года, когда
на фронте наметился коренной
перелом в пользу Красной Ар-
мии, Советское правительство

предложило Эстонии вновь на-

чать мирные переговоры.

14 ноября правительство Эс-
тонии приняло решение о

вст 1 )ече в Тарту (Юрьеве) с со-

ветской делегацией для перего-

Пограничный
инцидент

в районе Комаровки
Ленинградской области

(Исторический материал, который поможет

разобраться в ситуации, " в связи

с предъявлением претензий к границам отдельными

гражданами Эстонии)
тонин направило своих деле-

гатов на Парижскую мирную

• конференцию в надежде полу-

чить международное призна-

ние самостоятельности Эстонии.
Однако эстонским делегатам

было объявлено, что без со-

гласия буржуазного правитель-

ства России, которое, как наде-

ялись руководители Антанты,
должно вернуться к власти,

вопрос о статусе прибалтий-
ских провинций решаться не
будет.

■ 26 мая 1919 года это кос-

венно подтвердилось специаль-

ной нотой глав правительств

США, Великобритании, Фран-
ции, Италии и представителя

Японии на имя Верховного
правителя России адмирала

Колчака.

2 июля 1919 года представи-

тель США в прибалтийской ко-

миссии Парижской мирной кон-

ференции Р. Тейлор заявил,

что его правительство никогда

не признавало и Тне собирается
признавать правительство Эс-
тонии.

События объяснялись прос-

то. В это время достаточно

успешно шло наступление бе-
логвардейских частей на Крас-
ный Петроград. Оно началось

13 мая 1919 года походом кор-

пуса генерала Родзянко от

Нарвы в направлении' на Ям-
бург — Красное Село. Правда,
это наступление было отбито .в

июле 1919 года.

31 августа 1919 года нарком

по иностранным делам РСФСР
Г. В. Чичерин передал по ра-

дио правительству Эстонии
официальное предложение на-

чать мирные переговоры. В Со-
ветской ноте указывалась, что

это предложение делается на

основе неуклонного признания

правительством РСФСР неза-

висимости Эстонского государ-

ства. Мота была отвергнута эс-

тонской стороной, т. к. готовил-

ся новый поход на Петроград
именно с территории республи-
ки.

В сентябре 1919 года прави-

тельство Эстонии направило

правительствам стран Антанты
очередной меморандум с прось-

бой «внов ь взвесить, нельзя ли

посредством признания незави-

симости Эстонии создать воз-

можность убедить народ и ар-

мию в том, что необходимо

Однако будучи не в состоя-

нии более скрывать от сво-

его парода предложения

Советского правительства, ру-

ководители Эстонии заявили о

своем согласии вести мирные

переговоры, правда, представи-

тели стран Антанты и гене-

рал Юденич были уведомлены

о том, что переговоры будут
симулироваться с тем, чтобы
представители Советской власти

сами отказалис ь от них. Перед
советским правительством бы-
ли поставлены требования от-

вести красные части «а линию

Петроград — Дно — Великие

Луки, интернировать Балтий-
ский флот. Переговоры нача-

лись 17 сентября 1919 года во

Пскове и прервались уже на

следующий день эстонской сто-

роной.

В эти, самые опасные для

Советской России дни, развер-

нулось наступление генерала

Деникина на Юге. 28 сентяб-
ря начался и поход Северо-
Западной Армии генерала Юде-
нича на Петроград.

Против 24 тысяч красноар-

мейцев действовало до 50 ты-

сяч белых. Им удалось за-

хватить Ямбург, Волосово, Гат-
чину, Красное Село, Стрельну.
Только 21 октября частям

Красной Армии удалось перело-

мить ход войны под Петрогра-
дом. 14 ноября советские' вой-
ска вступили в Ямбург. Белые
откатились на территорию Эс-
тонии.

Командующий эстонской ар-

мией, также участвовавший в по-

ходе Юденича на Петроград,
генерал И. Лайданер заявлял,

что «эстонские крестьяне йз

солдаТ не понимают, для чего

они должны воевать против

большевиков, которые объяви-
ли о своей готовности признать

Эстонию».

Во 'второй половите октября
начале ноября 1919 года

на предприятиях Эстонии нача-

лись стачки протеста против

войны с Советской Россией,
против поддержки русских бе-
лэгзардейцев, оказавшихся в

восточной части республики
В это время В. Й. Ленин

поддержал точку зрения иар-

коминдела Г. В. Чичерина, вы-

сказавшегося против плана

Л. Д. Троцкого о переносе бое-
вых действий против Юденича

воров оо оомене военнопленны-

ми и заложниками.

19 ноября правительство

Эстонии во главе с Я. Тынис-
сом одобрило предложение о

мирных переговорах с Совет-
ской Россией.

В тот Hie день в Тарту было
подписано соглашение об обме-
не заложниками, это не озна-

чало еще прекращения военных

действий, но способствовало
подготовке почвы для заключе-

ния мирного договора.

Уже 5 декабря в Тарту нача-

лись мирные переговоры меж-

ду делегациями РСФСР и Эс-
тонской республики. Западные
страны вели курс на срыв этих

переговоров, угрожая приня-

тием любых мер по отношению

к Эстонии, вплоть до блокады,
если последняя выйдет из вой-
ны.

Однако правительство Эсто-
нии было уже не в силах отка-

заться от мирных переговоров.

В меморандуме Верховному
Совету Антанты правительст-

во Я. Тыниссона прямо писало,

«что реорганизация войск
Юденича на территории Эсто-
нии привела бы к открытому

восстанию в Эстонской армии,

...вызвала бы беспорядки внут-

ри страны».

Эстонское правительство со-

общало в своем меморандуме о

невозможности отклонитьсовет-
ские мирные предложения, прав-

да, вступая я переговоры с деле-

гацией РСФСР, его представи-

тели заявили, что мир, который

предполагается заключить, не

может быть настоящим миром,

после которого- устанавливаются

обычные межгосударственные
отношения.

Гем -временем 16 января

1920 года Антанта объявила
под влиянием амтиинтернацио-

-налистского движения, ох-

ватившего многие страны Запа-
да, о прекращении блокады
Советской России. В этом шаге

правительство Эстонии усмотре-

ло еще один довод в пользу

установления мира.

Переговоры в Тарту (Юрье-
ве) завершились подписанием 2
февраля 1919 года договора о

мире между РСФСР и Эстони-
ей.

В ходе переговоров эстон-

ские представители показали

себя мелкими, но алчными хищ-

никами. Они всячески стре-

мились использовать перегово-

ры для получения своекорыст-

ных выгод. Советское прави-

тельство проявило большую вы-

держку и великодушие. Ставя
во главу угла интересы мира

и мирных отношений, оно согла-

силось на ряд уступок в поль-

зу Эстонской республики. По
условиям мира к пределы Эс-
тонии попала значительная тер-

ритория с русским населением

(к востоку от города Печоры, а

также реки Наровы). Эстония
получила также часть золотого

запаса царской России (15
млн. рублей золотом).

Однако самым главным в

этом соглашении было первое

в истории эстонского народа

признание его государственно-

сти. Сделали это представители •

правительства Советской Рос-
сии.

Почему же граница 1920 го-

да прошла не по географичес-
кому рубежу реки Наровы, не

по этнографической границе

между русским и эстонским на-

родами, а по маленькому ру-

чейку в поселке Комаровка?

Из всего вышесказанного яс-

но, что Советской России ну-

жен был тогда мир любой це-

ной. На юге в Крыму сидел

барон Врангель, на западе бря-
цали оружием белололяки. Мы
вынуждены были согласиться

на условия Эстонской респуб-
лики. Древние русские Иван-
городская и Печорская крепо-

сти отошли к Эстонии. Граница
прошла в Комаровке.

Только в .1945 году, после

изгнания немецко-фашистских
войск из Ленинградской обла-

сти и Эстонии, было решено-,

вновь вернуться к вопросу об .

административных границах

союзных республик нашей стра-

ны. Именно тогда Верховный

Совет СССР в полном соответ-

ствии с Конституцией СССР с

учетом всех обстоятельств ис-

торического, географического,

этнографического, экономичес-

кого характера принял решение

иметь границу между Эстони-

ей и Ленинградской областью
РСФСР по среднему течению

реки. Наровы (Нарвы). Это, кста-

ти, совпало и с границей бывших

Эстляндскзй и Петербургской
губерний. К Российской феде-

рации вновь вернулась древняя

Ивангородская крепость и не-;

большой, но промышленно ра ’ -

витый Иван-город. Они вошли в

Кингисеппский район Ленин-

градской области, А граница в

Комаровке осталась лишь в па-

мяти старожилов да истори-

ков наших народов.

И вдруг 2 сентября 1990 го-

да на этой старой и давно за-

бытой «меже» появились да.

граничные столбы, шлагбаумы

охрана в полувоенной форме’
зазвучала эстонская речь. Как

стало известно позднее, здесь

«проходили штабные учения»

«Кайтселийм» — организации

защиты граждан Эстонии Не

волен вопрос, а где следующее

место этих учений? Может быть

на границе с Латвией, где тоже

ест ь «спорный» город Валга.

Валка, или где-нибудь еще?

Наши соседи должны знать,

что для жителей Ленинградской
ооластн граница но Нарове, но

мосту Дружбы, незыблема и, а

любом случае, изменение ее

статуса может и должно быть

только целью переговоров меж-

ду правительствами двух суве-

ренных республик Эстонии
и Российской Федерации. Это
незыблемый принцип взаимоот-

ношений цивилизованных госу-
дарств,

Н. ТРЕТЬЯКОВ,
историк, народный депутат,

член президиума Ленин-
градского областного Со-

вета народных депутатов.
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♦ Театральному коллективу Дома культуры горняков — 40 лет ♦

И ХОЧЕТСЯ, ЧТОБЫ ДОРОГА1_| АРОДНЫЙ театр Дома
* * культуры горняков отме-
чает свой юбилей. По праву со-

причастия к этому учреждению
культуры и его коллективу

поздравляю юношей и девушек

с юбилеем. Всех, кто не только

обогащает себя, развивает при-

родные дарования, но и одно-

временно является активным

пропагандистом культурно-про-
светительной работы, несет лю-

дям духовную радость. Значе-
ние юбилея возрастает вдвой-
не. если принять во внимание,
что за годы деятельности Дома
культуры в его любительских
самодеятельных объединениях
прошли своеобразную народ-

ную школу культуры сотни жи-

телей города.
Я тоже окончил эту школу

художественной самодеятель-
ности, правда, лет за десять до

того, когда начала развиваться
ее высшая форма — народные

театры.
Молодость — замечательная

пора жизни. Моя приходится на
пятидесятые годы. Нашему по-
колению тоже приходилось
брать свои рубежи. Это был
период восстановления шахт,

города от - разрушения и ран

минувшей войны. Это было
время, когда телевидение дела-

ло свои первые шаги, мы зна-
ли, что такое радиола, но ни-
чего не ведали о транзисторном
приемнике. Дом культуры,
словно храм для верующих,
был единственным местом для

культурного роста и проведе-
ния досуга. Сегодня молодые
люди стыдятся слоБа «комсомо-

лец», мы его носили с гор-
достью и к тому же были запе-

валами трудовых и культурных

дел. Утвердительно говорю так

потому, что был комсомоль-

ским вожаком, и все это прове-

рено, прочувствовано, пережи-

то.

Было бы отступлением от

истины утверждать, что моло-

дежь пятидесятых только и

жила трудовыми заботами. По
вечерам гостеприимно распахи-

вал свои двери Дом культуры

ШКОЛА
КУЛЬТУРЫ
горняков, и здесь многие моло-

дые люди развивали своп та-

ланты и на каком-то этапе от-

тачивали сценическое мастер-

ство. У истоков драматического

коллектива его бессменным ру-

ководителем долгие годы была
Лидия Васильевна Мишина, по-

истине чудесной души человек.

Признаюсь, и в то время «на-

шего брата» было не так-то

легко организовать. Но наш ру-

ководитель обладала какой-то
притягательной силой. Она на-

ходила время для беседы, вы-

ясняла причины неявки, успе-

вала договориться об очередной
репетиции, делая это просто,

без нравоучений, а по-товари-

щески, с неизменной улыбкой.
Любимому делу Лидия Василь-
евна отдавала 'все свободное
время, и не из-за дополнитель-

ного заработка, а из любви к

искусству, из-за его благотвор-
ного влияния на молодежь.

Именно в этом коллективе фор-

мировались мои взгляды на

искусство, эстетические вкусы.

В репертуаре коллектива

были не только произведения,
выдержанные в идейно-поли-
тическом духе своего времени,

но и пьесы А. И. Островского.
Не знаю, как я воспринимался

зрителем, но роль Бальзамино-
ва мне нравилась, хотелось

играть и играть. Выезжать со

спектаклями приходилось ред-
ко, но когда они шли на сцене

Дома культуры, зйесь каждый
старался не ударить в грязь ли-

цом, жил в своей роли цели-

ком.

Приезжали к нам специали-

сты из ленинградского Дома
народного творчества. Их бесе-
ды с участниками коллектива

считались особым знаком вни-

мания к нему, а врученная гра-

мота — высокой наградой.
Так было, так мы жили. И

сегодня мне претит, когда го-

ворят о росте преступности

среди молодежи и подростков,

сваливая все на то, что, якобы,
им некуда пойти, нечем занять-

ся. Мне кажется, что это само-

обман, стремление выдать же-

лаемое за действительное. В уч-

реждениях культуры молодежь
ждут кружки и их опытные ру-

ководители. Значит, есть где и

чем заняться, интересно

провести свой досуг. Для этого

необходимо желание и осознан-

ное отношение к организации и

использованию своего свобод-
ного времени.

Н. ЛАКЕЕВ,
бывший участник художе-

ственной самодеятельно-

сти, ветеран труда.

Я пришла в театральный
коллектив Дома культуры

горняков, когда была в пя-

том классе. И тот мир, . кото-

рый открылся передо мной
здесь, оказался не по-дет-

ски серьезным. Я словно

почувствовала себя старше.

С таким доверием, с такой
откровенностью, как здесь,

ко мне нигде не относились.

Здесь все было не так, как

в школе. Мне всегда нравил-

ся наш класс, но ребята в

театральном совершенно

другие. У нас общее дело,

интересное всем, на репети-

ции мы понимаем друг друга

с полуслова, но глазам.

Здесь нет и не может быть
лишних. А отношения меж-

ду взрослыми и детьми со-

вершенно равные, здесь не

услышишь обидного слова.

Но самое большое впечатле-

ние на меня произвела Люд-
мила Ивановна Бобылева.
Она не просто педагог И ре-

жиссер, она — наш друг.

Хотя порой мы, к нашему

стыду, не бываем так же

чутки и внимательны, как

она. И только взрослея, по-

нимаем, что даже маленькой
черствостью и равнодушием

мы невольно раним близкого
человека.

Я люблю театральный.
Почему? Потому, что здесь

есть все то, что приносит

мне радость. Люблю наши

спектакли. Хорошо помню

мое первое большое выступ-

ление на сцене. Это было в

первый же год, на новогод-

НЕ КОНЧАЛАСЬ
них утренниках. Я очень вол-
новалась. Еще бы — у ме-

ня было сразу три роли.

Потом была Анна Секре-
тарева в «Синей вороне».

Этот спектакль мы подгото-

вили в ходе II Всесоюзного
фестиваля народного творче-

ства, выезжали с ним в Вы-
борг и Приозерск. Были
у меня роли в спектаклях

«Взрослые и дети», «Чуче-
ло Эту нашу работу мы

показывали и на сцене Ле-
нинградского театра драмы и

комедии.

Я люблю наши поездки со

спектаклями. Особенно те

минуты, когда мы, уставшие,

возвращаемся в автобусе
домой. И хочется, чтобы до-

рога не кончалась, чтобы
ехать вот гак всем вместе,

всем рядом еще долго. Мно-
гие люди считают себя ум-

ными скептиками, они не ве-

рят в счастье, не верят в

романтику. Может быть, они

не знают, что это такое?

Год назад у нас появи-

лась еще одна студия. В ней
занимаются ребята младше

нас года на три. Теперь мы

проводим с ними занятия,

учим их тому, чему учили

нас. Для меня большая ра-

дость — работать с ними.

Становишься добрее, откро-
веннее, лучше.

А. ГОНЧАР,
участница театрально-
го коллектива.

ПРИСТАНЬ
Давно не живу в Слан-

цах. Стала актрисой, ленин-

градкой. Но что же тянет

■сюда? Конечно, еду домой
— ведь здесь родилась. А
еще — чтобы попасть, хоть
на чуть-чуть, в другой мир.

Как это у Пушкина:
«...Все те же мы: нам

целый мир чужбина,
Отечество нам

Царское Село».
У меня есть пристань,

где отдыхаю душой — это

театральный коллектив До-
ма культуры горняков, У ме-

ня есг ь человек — учитель

и друг, который настроен

на твою волну всегда — это

Людмила Ивано'вна Бобыле-
ва. Меня, маленькую де-

вочку, много лет назад она

Отразила своей любовью к

театру. Я сумела поступить

в театральный институт
только благодаря занятиям
в нашем коллективе. Не со-

вру, если то же самое 'ска-
жу о Наталье Жедь, сегодня

уже тоже .профессиональной
актрисе. г

Все, чем занимались в те-
атральном коллективе, при-

годилось на первом курсе.

Bte роли, сыгранные в
студенческом театре

ЛГИТМцКа, сделаны с помо-

щью Л. И. Бобылевой. Но
не нужно думать, что обще-
ние С ней мце необходимо
лиш ь е профессиональной
точки зрения. Важнее дру-
гое — человеческое общение.

Очень ценю нашу дружбу.
Немного в сегодняшнем

коллективе осталось тех, с

кем начинала когда-то. Ког-
да трудно — вспоминаю

Сергея Носикова. Сашу Пав-
лова, Лену Азарову, и стано-

вится как-то легче на дуще.

За время учебы в
ЛГЦТМиКе приходилось

выступать перед маститыми
профессионалами, серьезны-

ми комиссиями, но никогда
не волновалась так, как в

тот незабываемый день, ког-

да на наш дипломный спек-
такль «Преступление и нака-

заний» из Сланцев приехали

(целый автобус) ребята из

театрального, Л. И. Бобыле-
ва. Их оценка была самой
важной для меня.

Е ЗИМИНА,
ленинградская актриса.

21 сентября 1977 года

Все, что можно, уже испро-

бовали: собирались на вокзале

(читали пьесу), катались по

«двойке», пока водитель тер-
пел (обсуждали роли). Что еще

придумать? Сегодня собрались
как всегда на площади, а куда

идти — не знаем. Стояли, как
бездомные собаки, на крыльце

столовой, смотрели на окно те-

атрального напротив, и таг;

тоскливо было: почему нам

нельзя туда? Людмила Ива-
новна утешает; «Ничего, ребя-
та, зато когда все образуется,
будет что вспомнить!». Будет-
то будет, а вот как нам пока

до лучших времен перебиться?

28 сентября 1977 года.
У нас теперь есть, где соби-

раться! Сегодня осваивали но-

вую территорию. Чтобы не

привлекать внимание, как за-

правские конспираторы, прихо-

дили по двое - трое. Боялись,
засекут нашу явочную кварти-

ру. Ведь приют-то наш — в ко-

тельной техникума! Комнатуш-
ка маленькая — 2 на З метра,

и нас — 18 человек.

16 ноября 1977 года,
Нашу явку, увы, накрыли.

Пришлось опять думать — ку-

да? Сегодня рухнула еще одна
надежда, хотели создать сту-

дию-спутник при народном те-

атре ДК СПЗ «Сланцы», но

нам предложили условия: вы
становитесь студийцами, а ру-

ководить всем будет режиссер

театра, А как же Людмила
Ивановна? Ей предложено быть
актрисой театра. И общем,
Л. И- сказала нам: «Решайте,
ребята, сами» и вышла. Долго
мы не размышляли. Уходим!

28 декабря 1977 года.

Сегодня у нашего коллекти-

ва появилась перспектива: бла-
годаря И. Г. Исаенковой мы

будем заниматься теперь в До-
ме пионеров. Собрались в своей
новой комнате, посмеялись, по-

вспоминали все, что пришлось
пройти. Все же странные эти

взрослые, со всех трибун гово-

рят о том, что надо подростков
привлекать в кружки, секции и

все такое прочее, а как доходит
до конкретных вещей, им и де-

ла нет!
1 сентября 1978 года.

Сегодня мы снова собрались
вместе. Сколько радости бы-
ло! Соскучились все за лето

друг по другу, но главное —

мы снова в своей уютной ком-

натке на втором этаже ДК гор-

няков. А теперь — за работу,
за репетиции!

г О апреля 1979 года.

Давно не садилась за днев-

ник — некогда. На репетиции

собираемся часто. Репетируем
спектакль по пьесе Эдуардо
де Филиппо «Филумена Мор-
турано». Состав у нас пестрый,
разновозрастный: Марине Поп-
ковой, Ларисе Кривцовой, Та-
не Савельевой — по пятнад-

ИЗ ЗАПИСОК
СТАРОСТЫ
цать, Алексею Ивановичу Ку-
стову — к шестидесяти! Ну, а

по серединке все остальные.

Работа интересная, только как

быть с декорациями?
16 марта 1980 года.

Только что вернулась из Ле-
нинграда. Все равно не уснуть,

поэтому пишу. Сегодня ' мы

выступали на сцене Ленинград-
ского Дома самодеятельного
творчества. Показывали «Фи.
лумену». Это уже в 12-й раз!
Впервые смотрела второе дей-
ствие из зала. Сама не ожида-

ла, что буду в таком восторге

от спектакля. Л. И. пришлось

трудно, ведь она и режиссер, и

исполнительница главной роли.

Зрители принимали здорово.

3 июня 1980 года.

Уже лето, а расставаться ни-

как не хочется. Вчера ходили

в грандиозный поход. Нет. не

ходили, а как? Плавали? В
общем, взяли на станции три

лодки и отправились вниз по

реке. Место выбрали отличное,

только вот комары заели.

Назад возвращались уже

когда стемнело, всех немножко

разморило, но на душе было
хорошо и уютно.

12 апреля 1982 года.

Как же я люблю смотреть

наш новый спектакль! Такое не

сравнимое ни с чем удовольст-

вие получаю. В спектакле заня-

ты ребята из младшего коллек-

тива, из старших только Лена
Зимина да Сережка Носиков.
«Солнечный удар» — светлый,
чистый, веселый и грустный,
спектакль о первой любви.

27 февраля 1983 года.

У меня и Лены Агафоновой
день рождения. Праздновали в

театральном. Собрались с утра,

поехали на Плюссу, нашли

среди деревьев отличное место.

Снега в лесу — по пояс, по-

этому, чтобы не вязнуть, рассе-

лись на деревьях. Представ-
ляю, как живописно мы смот-

релись со стороны.

17 мая 1983 года.

В прошедшие выходные .

ездили с театральным в Вы.
борг, возили на областной
смотр театральных коллективов

свой спектакль «Московские
каникулы». Вернулись счастли-

вые. Еще бы! Получили звание

дипломанта Всесоюзного смот-

ра художественного творчества

и взяли все дипломы I степени:

Наташа Шишова — за лучшее

исполнение женской роли,

Игорь Михайлов — за муж-

скую, Людмила Ивановна —

за режиссуру.

1 сентября 1985 года.

Вот это новость! Наши де-

вочки Лена Зимина и Наташа
Жедь поступили в театральные

вузы. Туда ведь сумасшедший
конкурс. Очень рада за девчо-

нок. Сбылась их мечта.

14 октября 1987 года.

Ох, и переволновались же

мы сегодня! Столько лет шли

к этому дню, столько всего пе-

режили, Мы получили звание

народного.

На праздничном вечере вна-

чале все шло гладко, но когда

мы уже готовились к показу

представления «Эти старые,

старые роли...» погас свет. Мы
сидели на сцене при свечах в

полном отчаянии. Сейчас зри-

тели не выдержат, разойдутся.
Свет дали только через двад-

цать минут. Открываем зана-

вес и... нас встречают аплоди-

сменты!

29 декабря 1987 года.

Только что вернулись из по-

ездки. Профком ЛПО «Ленин-
градсланец» наградил нас пу-

тевками по Белоруссии: Минск,
Хатынь, Брест. Впечатлений —

море!
5 октября 1990 года.

Через три дня мы отмечаем

40- летне театрального коллек-

тива, который за эти годы уже

стал Народным театром! За-
вершаются последние приготов-

ления, конечно, снова волнуем-

ся. Как встретит нас зритель,

помнит ли наши спектакли?

Е. АЗАРОВА,
староста народного теат.

рального коллектива

«Буме».

УВЛЕЧЕННОСТЬ
Сорок лет народному те-

атру Дома культуры горня-

ков. Сколько за это время

поставлено спектаклей! Й
каждый раз, приходя в зри-

тельный зал, с нетерпением

и трепетом ждешь, когда

поднимется занавес, чтобы
увидеть своих, пусть не

профессиональных, но столь

знакомых я любимых артис-

тов.

Многие знают талантли-
вого и очень обаятельного
режиссера этого театра

Людмилу Ивановну Бобыле-
ву. Она прекрасный поста-

новщик, организатор и вме-

сте с тем хороший педагог.

В ее театре рождаются не

только хорошие спектакли,

но происходит становление

характеров. Людмила Ива-
новна хорошо знает семьи,

в которых живут члены кол-

лектива, с которыми поддер-

живает добрые отношения.

Ее ребята хорошо учатся в

школе, правда, они не всег-

да «удобны» учителям, по-

тому что имеют свою точку

зрения и могут ее отстаи-

вать.

Бывают разные режиссе-.
ры, но. как правило, жела-

ющие всегда видеть только

конечный результат труда

— хороший спектакль и не-

важно, каким путем он до-

стался. Для Людмилы Ива-
новны важно не только

раскрыть таланту ребят, по-

ставить хороший спектакль,

но и прежде всего воспитать

в детях такие качества, как

трудолюбие, уважение и со-

страдание к другому, чувст-

во взаимовыручки, умение

радоваться удачам товарища.

Людмила Ивановна стара-

ется бывать с ребятами как

мои, -но чаще. Она умеет вы-

слушать каждого, дать доб-
рый совет, помочь. Ходит
она с ними в походы, орга-

низует просмотры фильмов,
вечера поэзии, проводит дис-

путы. И конечно же, стало

хорошей традицией чество-

вать именинников.

Коллектив ждет своих

зрителей, приходите и, по-

верьте, не пожалеете, обяза-
тельно захочется пойти в
другой раз на спектакль.

Н КОЗЛОВА,
благодарный зритель.



ЗА БЕЗОПАСНОСТЬ ДОРОЖНОГО ДВИЖЕНИЯ
Основная задача «Недели

безопасности» — привлечение
внимания государственных и

местных органов управления,

профессиональных и общест-
венных организаций, народных

депутатов, всех участников до-
рожного движения к социаль-

но-экономическим последствиям
дорожно-транспортных проис-
шествий. У нас по стране в ре-
зультате дорожно-транспортных

происшествий ежегодно гибнет
около 70 тысяч человек. К со-
жалению, 1990 год дает зна-
чительный всплеск дорожно-
транспортных происшествий, а

это в свою очередь рост погиб-
ших и раненых, огромный ма-
териальный ущерб.

За 7 месяцев текущего года
в Ленинграде и области совер-
шено 4751 дорожно-транспорт-

ное происшествие (ДТП). Рост
на 353 случая по сравнению с
тем же периодом 1989 года. В
результате совершенных ДТП
погибло 645 человек с плюсом
83, из них 50 человек — де-
ти. Ранено за этот период 5204
человека. Существенный рост
ДТП произошел и в нашем рай-
оне. За 7 месяцев совершено
48 дорожно-транспортных про-

исшествий (рост 13 ДТП). При
этом погибло 11 человек (с
плюсом 5 к тому же периоду
прошлого года) и раноно 47 че-

ловек..
Большая часть дорожно-тран-

спортных происшествий совер-

шается по вине водителей, в
том числе находящихся в со-
стоянии алкогольного опьяне-

ния. Все это свидетельствует о
том, что воспитательная работа
среди водительского состава ве-
дется крайне слабо, а во мно-

гих организациях, особенно
мелких, она вообще не ведет-
ся. Иначе чем объяснить такой
факт. В сентябре на комиссии
в ГАИ при рассмотрении нару-

шителей правил дорожного
движения 3 водителя, управ-

лявшие транспортом в состоя-
нии алкогольного опьянения,

являются работниками Ленобл-
©адоканала, а один из них во-
обще не имел водительского

удостоверения. Два водителя

из геологоразведки, большое
количество водителей задер-
живается по совхозам района.
Возмутителен сЬакт. что от-

дельные руководители вместо

активной борьбы с пьяницами,

их принципиальной оценки
последствиям всячески пыта-

ются Орарь их под защиту,

ют на состояние дорожно-тран-

спортной дисциплины.

За 7 месяцев 1990 года за

различные нарушения правил
дорожного движения было за-

держано и привлечено к адми-

нистративной ответственности

2521 человек, из них 1695 —

владельцы индивидуального

поведения на дорогах, содержа-
нию транспорта в технически

исправном состоянии. Осу-
ществлять контроль за выез-
дом с территории коллективной
автостоянки с целью исключе-
ния случаев управления тран-

спортом в состоянии алкоголь-

ного опьянения.

Одной из острейших проблем в современ ном мире является проблема состояния до-
рожного движения. Не случайно этот вопрос был вынесен на рассмотрение Комиссии Ор-
ганизации Объединенных Наций. После рассмотрения Комиссия ООН внесла предложе-
ние о проведении на территории стран — членов этой Комиссии «Недели безопасности до-

рожного движения».
Совет Министров СССР постановлением № 427 от 30 апреля 1990 г. обязал прове-

сти «Неделю безопасности дорожного дви жения» на территории СССР с 1 по 7 октяб-
ря 1990 года. «Неделя» заканчивается, но ее задачи по-прежнему актуальны.

давая им отменные характери-
стики и различные ходатай-
ства.

Для достижения наибольшего
эффекта в работе по преду-

преждению дорожно-транспорт-
ных происшествий в ходе под-

готовки и проведения «Недели
безопасности» основными на-
правлениями должны стать:

агитационно - разъяснитель-

ная и информационная работа
с максимальным использова-
нием средств массовой инфор-
мации; улучшение условий- до-

рожного движения и техниче-

ского состояния транспортных

средств: обучение всех возраст-
ных групп населения правилам

поведения на улицах и дорогах,
особое внимание уделив подро-
сткам; повышение культуры по-
ведения иа дорогах, что, к сожа-

лению, у нас наблюдается край-
не редко; усиление борьбы с
нарушителями антиалкогольно-

го законодательства в сфере
дорожного движения; строгое

соблюдение требований по экс-
плуатации автомобиля.

Все эти требования целиком

относятся как к водителям- про-
фессионалам, так и к владель-
цам индивидуальных тран-

спортных средств.

В городе и районе насчиты-
вается около 7 тысяч единиц

авто мототранспорта, находя-

щихся в индивидуальном поль-
зовании, которые сильно влия-

транспорта.
За управление транспортом

в состоянии алкогольного опья-

нения было задержано 192
человека, из них 108— владель-
цы индивидуальных машин. Из
47 дорожно-транспортных про-

исшествий 37 совершено с уча-
стием владельцев индивидуаль-
ных транспортных средств. Как
видим, картина складывается

не в их пользу.
При Горсовете ВДОАМ соз-

дано и функционирует 9 кол-

лективных автостоянок с об-
щим количеством около 3500
гаражей. Из них 4 крупных ав-
тостоянки, на которых находит-
ся 2600 гаражей. На коллектив-

ных автостоянках «Аэропорт»,
«Автомотолюбитель», «Восток»
и. «Спутник» созданы первич-

ные организации ВДОАМ, и в

их задачи входит организация
всего процесса воспитания, обу-
чения, переподготовки и конт-
роля за членами ВДОАМ. На
этих автостоянках, кроме

«Спутника», имеются учебные
классы, где можно проводить

обучение правилам дорожного
движения. Однако первичные

организации, их советы еще не

могут подойти к тем формам
работы, которых требует от них

Устав ВДОАМ. Первичные ор-
ганизации должны вести актив-
ную работу среди членов обще-
ства по соблюдению правил

дорожного движения, культуре

Важное значение имеет при-
витие молодежи чувства от-

ветственности за соблюдение
правил дорожного движения.

Еще не редки случаи, когда по

вине детей совершаются дорож-
но-транспортные происшествия,
в результате — гибель и трав-

мы. Только за 7 месяцев под

колесами транспорта побывало
13 подростков, что в 3 раза

больше прошлого года. Ряд
первичных организаций горсо-

вета ВДОАМ решением испол-

кома № 186 от 21 апреля

1988 года закреплен за школа-
ми города для оказания помо-
щи в обучении учащихся шэа-

вилам дорожного движения. В
частности, за школой № 1 —

первичная организация пасса-

жирского автопредприятия,
председатель первичной орга-

низации В. А. Смагин, за шко-
лой № 2 — первичная органи-

зация СПЗ «Сланцы», предсе-

датель Е. А. Павловский, за

школой № 6 — первичная ор-

ганизация коллективной авто-

стоянки «Восток», председа-
тель Г. А. Сидоров и т. д. При
активной, заинтересованной
совместной работе школьных

учреждений с первичными ор-

ганизациями ВДОАМ мы могли
бы исключить целый ряд до-
рожно-транспортных происше-

ствий с участием подростков. В
настоящее время школы в

своем большинстве не имеют

даже уголков по безопасности
дорожного движения, не говоря
уже о классах по безопасности
дорожного движения.

Обучение велосипедистов и

мопедистов ведется непрофес- ■;

сионально, без использования v

наглядной агитации. Плохо то,
что у нас никто не несет ответ-
ственности за гибель и травмы
подростков, кроме водителя. ;
На мой взгляд, вина во всех
этих недоработках в первую

очередь лежит на комиссии по
безопасности дорожного движе-
ния при горисполкоме, которая,
к сожалению, давно прекратила

свою деятельность.
В период проведения «Неде-

ли безопасности» хочется обра-
титься ко всем членам ВДОАМ,
ко всем владельцагч инди-
видуального транспорта при-

нять самое активное уча-
стие в проведении «Недели
безопасности дорожного движе-
ния». Не допускать случаев на-
рушений дорожно-транспортной
дисциплины, тем более дорож-
но-транспортных происшествий.
Быть на дорогах взаимно веж-
ливыми. Хочется обратиться и

к пешеходам, по вине которых
еще совершаются дорожно-
транспортные происшествия.
Будьте внимательны на дороге!
Переходите дорогу по пешеход-
ным переходам и под соответ-
ствующий сигнал светофора!

В. МЕЛЬНИКОВ,
председатель горсовета

ВДОАМ.

ПОПРАВКА
В подписи под снимком на

второй полосе («Знамя труда»,
2 октября) допущена неточ-
ность. В субботу отработала
сверхурочно часть сквозной
бригады под руководство^
Г. П. Овдиной и один челове,.-
из коллектива В. Г. Бакусогвой.
Приносим извинения всей
бригаде Бакусовой и Овдиной
и читателям.

Зам. редактора

О П. СВЕТЛОВА.

Геннадию Ивановичу
ГУСЕВУ

Поздравляем Вас с 60-лети-
ем и правом ухода на заслу-
женный отдых. Желаем огром-
ного счастья, крепкого здоро-
вья, Благодарим за добросове-
стный труд.

Коллектив Сланцевского
завода резиновых изделий.

Геннадию Ивановичу
ГУСЕВУ

От всей Души поздравляем
Вас с 60-летием и правом ухо-
да .на заслуженный отдых. Же-
лаем огромного счастья, креп-
кого здоровья, благодарим за

добросовестный труд.
Коллектив цеха РМЦ за-
вода резиновых изделий.

Телевидение
ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ПЯТНИЦА, 5 ОКТЯБРЯ

6.30 — 120 минут. 8.30 —

Мультфильм. 8.40 — «Боль-
шая перемена». X. ф. 4-я се-
рия. 9.45 — Музыка в эфире.
Части 1-я и 2-я. 11.45 — ...До
шестнадцати и старше. 12.30
— Время. 15.30 — ТСН. 15.45
— «Остров сокровищ». X, ф.
3-я серия. 16.50 — Мульт-
фильм. 17.00 — 50x50. Музы-
кальное приложение к про-
грамме «...До шестнадцати и

старше». 18.30— Время. 19.00
— Прогресс. Информация. Рек-
лама. 19.30 — Играет К. Яб.
лоньский (фортепиано). 19.50
— «Большая перемена». X. ф.
4-я серия. 21.00 — Время.
21.40 — Коллаж. 21.45 — В
правительстве СССР. 21.55 —

Это было... было... 22.25 —

Программа «ВИД». 1.25— ТСН.

01.50 — «Инспектор Лосев».
X. ф. 3-я серия. Вокруг смеха.

«Солнечный клоун».

Вторая программа
8.00 — Гимнастика. 8.15 —

«Страсти по Хармсу». Н.-п. ф.
8.35, 9.35 — Природоведение.
3-й кл. 9.05 — Английский
язык. 1-й год обучения. 12.05
— «Братья Рико». X. ф. 2-я
серия. 13.10 — «Рыцарь му-

зыки — Георг Отс». Д. ф.
14.10 — «Пока гром не гря-

нет...». Д. ф. 14.30 — «Личное
счастье». X. ф. 5-я серия.

17.00 — Мне всю жизнь ве-

зет... Передача 3-я. 17.25 —

Народные мелодии. 17.35 —

«Запретный город». Н,- п. ф. 9-я
серия — «Шедевры разных

эпох». 10-я серия. — «Дворец
сокровищ». 18.30 — Время.
19.00 — Арена. 20.00 — Спо-
койной ночи, малыши. 20.15 —
Кто последний?.. Или потреби-
тель бросает вызов. 20.45 —

Коллаж. 20.50 — Теннис.
Международный турнир

«Крафт Дженерал Фудс». Жен-
щины. 21.40 — Спорт для

всех. 21.55 — На сессии Вер-
ховного Совета СССР. 22.25—
Дневник сессии Верховного Со-
вета РСФСР. 23.25 — «Един-
ственный мужчина». X. ф. ]-я
и 2-я серии.

СУББОТА, 6 ОКТЯБРЯ

6Л0 — 120 минут. 8.35 —

Наш сад. 9.05— Человек. Зем-
ля. Вселенная. 10.05 — Парт-
нер. _ Коммерческий вестник.

10.35 — «Судьба поэта». Д. ф,
12.30 — В мире животных.

13.30 — Прогноз. 14.00 —

Движение без опасности. 14.30
— Встреча с писателем В. Д
Захарченко. 16.05— «На исхо-

де лета». X. ф. 17.40 —Мульт-

фильм. 18.00 — Международ-
ная панорама. 18.45 — Кон-
церт. 19.10 — КВН-90. Встре-
ча команд Днепропетровского
университета и Донецкого по-

литехнического института. По-
луфинал. 21.00— Время. 21.40
— «Муекал» — премьера х. т.
ф. 1-я и 2-я серии. 0.00— ТСН.
0.15 — Концерт Мадонны
(США).

*  *

02.05 — «Последний визит».
X. ф. Автопортрет Виктора
Кривоноса. Танцы, танцы, тан-

цы. О международном конкур-

се бальных танцев в Минске.
Вторая программа

8.00 — Гимнастика. 8.20 —

Ногайские узоры. 8.45 — Мульт-
фильм. 8.55 — Телепрограмма
«Семья». 9.55 — В поисках

утраченного. Березиль-90.
1 1 .25 — Представляем Союз
учителей СССР. 11.55 — Бла-
готворительный концерт. Д. Пи-
терс (скрипка) (Австралия).
12.35 — Прогресс. Информа-
ция. Реклама. 13.00 — «Фото-
графии на стене». X. ф. 1-я се-

рия. 14.30 — Видеоканал «Со-
ветская Россия». 18.20— Кон-
церт цыганского ансамбля Маш-
таковых. 1 8.45 — Коллаж.
18.50 — «Дмитрий Шостако-
вич». Д. ф. 20.00 — Спокой-
ной ночи, малыши. 20.15 —

Теннис. Международный тур-

нир «Крафт Дженерал Фудс».
Женщины. Полуфинал. 21.00 —
Время. 21.40 — Дневник сес-
сии Верховного Совета РСФСР.
22.40 — «Гран-па в белую
ночь». Фильм-концерт. 23.45 —
Мультфильмы. 0.05 — «Лицо
на мишени». X. ф. 1-я и 2-я
серии.
ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД

ПЯТНИЦА, 5 ОКТЯБРЯ
9.05 — Физика. 10-й кл.

9.40 — «Золото, вал и гармо-

ния». Д. ф. 9.55 — 2-я сессия
Ленинградского городского Со-
вета народных депутатов 21-го
созыва. 18.35 — «Аистенок».
Худ. фильм. 19.15 —•

Телепанорама области. 20.10 —
Телестанция «Факт». 20.30 —

Большой фестиваль. 20.45 —

Спорт, спорт, спорт. 21.00 —

Время. 21.40 — 600 секунд.

21.50, 22.05 — Реклама. Объ-
явления. 21.55 — Ленсовет;
прямой эфир. 22.10 — Акту-
альное интервью. 22.20 —

ТТЦ «Лира». Телеафиша.
22.35 — Экран приключенче-
ского фильма. «В ожидании

Элизабет».

Кино
КИНОТЕАТР «ТРУД». 5 ок-

тября — «Кому на Руси
жить.-.». (Две серии). Начало в

18.10, 21 час.

КИНОЗАЛ ВИДЕОСАЛОНА.
5 октября — «Руки потроши-
теля», Начало в 18, 20 часов.

«Манхэттенские крысы». Нача-
ло в 22 часа.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯ-
КОВ. 5 октября — «Свой
крест». (Две оерии). Начало в

17, 20 часов. Для детей. «Дом
с привидениями». Начало в 15
часов.

КЛУБ «ШАХТЕР». 5 октяб-
ря — «Меня зовут Арлекино».
(Две серии). Начало в 17, 20
часов.

АФИША
КИНОТЕАТРА

«ТРУД»
С 6 по 9 октября бу-

дет демонстрироваться

художественный фильм
«Обреченный на одино-

чество» (Япония). Герой
картины — никому не

известный мастер каратэ,

который становится чел^^х.'Ч
пионом Японии. Побеж~-
денные соперники пыта-

ются убить его, но в не-

равной схватке он ока-

зывается сильнее своих

конкурентов.

1 — 1

Благодарим всех; организа-
ции, друзей, товарищей, сосе-
дей, родных, принявших уча-

стие в похоронах Комарова
Михаила Владимировича.

Жена, дети.

Сердечно благодарим коллек-
тивы пассажирского автооред-
приятия, мясокомбината, Пром-
стройбанка, соседей, друзей,
оказавших помощь в похоронах
нашего дорогого Иванова Павла
Ивановича.

Жена, дети, внуки.

Учителя, родители и уча-

щиеся 106 и 76 классов
средней школы № 3 искрен-

не соболезнуют Вите и Але-
ше Лапиковым по поводу
смерти их мамы.

Жильцы дома № 14 по
улице Грибоедова соболезну-
ют родным и близким гго по-
воду безвременной смерти
ЛАПИКОВОИ Евгении Фе-
доровны.

Газета издается по
вторникам, средам, четвергам,
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